

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre	1'50 pesetas
Número suelto	0'10 "
Número atrasado	0'20 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Plaza Constitución, 22.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2.

Carta abierta

Sr. D. Salvador Paituvi.
Presente.

Muy Sr. mío: Desde las columnas de LA LUCHA le felicito.

Ya sabía yo bien lo que valía V. como político consecuente, de ideas firmes y convicciones arraigadas. Yo recuerdo bien el apoyo que prestó al republicano federal Sr. Laporta, enfrente al conservador D. Felipe Ricart, cuando V. era del Comité Conservador de esta villa y pretendía el cargo de Alcalde de R. O.

Le admiré entonces y ahora le admiro más. A los pocos días de votar por la República federal, con sus amigos constituyó V. sino mienten las crónicas un Comité tetuanista, después votó á un tal Zenete, después al hijo de Ferratjes que le premió á V. creo que con una *vara de justicia menor* para la familia.

Ahora, hace dos meses me enteré de sus visitas á Sagnier, á Benet y Colom y de sus conferencias con el celebrado Albertí, que con tanto aplauso del Distrito recorría sus pueblos en tiempo de Ferratjes (D. Roberto). Me constan el entusiasmo y decisión con que apoyaba V. la candidatura del candidato ministerial que recomendado por el Marqués de Montroig quería presentarse en estas últimas elecciones.

Y de golpe y porrazo, le veo á V. recomendando á D. Juan Lladó y Vallés, candidato republicano á quien... cuando las elecciones de 1905, enco-

miaba V. tanto, como candidato á la derrota.

Otra vez se ha pasado V. al partido republicano? Me alegro mucho y le felicito.

Sin duda no será verdad lo que dicen malas lenguas de que V. apoyó al republicano para que sus correligionarios republicanos le votasen concejal. Yo no lo creo; pero por si fuera verdad, le advierto que conocemos demasiado su consecuencia política y no le votaremos, porque á los cuatro días se sentiría V. conservador.

Y además hay otra razón.

El pueblo de Granollers, que le ha admirado en los 30 años que es V. concejal ha decidido jubilarlo y además ha decidido que San Roque de hoy, su vecino, no sea el San Roque de ayer. Quiere mudar de capilla y de Santo; y á V. no le conviene el cambio. ¿Me entiende?

Y no hablo más por hoy porque á buen entendedor con media palabra basta y por si no bastase ya le dirá dos otro día su afmo. admirador que durante más de 20 años ha pagado los consumos y las uvas, y b. s. m.

UN REPUBLICANO SOLIDARIO.

Granollers 27 Abril 1907.

Sedán electoral

Fills meus, quin descalabro. En efecto, el que se presente un candidato y luche con tesón y energía para alcanzar la representación de un distrito en

las Cortes y que de la lid electoral que se desarrolla para alcanzar la codiciada investidura, obtenga un resultado negativo ó adverso, nada prejuzga en detrimento de la formalidad y buena fé del aspirante; pero si el candidato es desgraciadamente *reincidente*, si alardea de su triunfo sin causa justificada pregonando á son de bombo y platillos su indiscutible victoria, teniendo de antemano preparado su plan gubernamental para uso exclusivo de sus entusiastas correligionarios á los cuales ha prometido colmar de honores y beneficios tan presto como vea realizadas sus nobles aspiraciones; y llega el anhelado día de prueba que en definitiva resulta bochornoso para el vanidoso aspirante al extremo de hacer dudar de su buena fé y de la formalidad del partido en que milita; entonces tanta propaganda y tanto brío sólo denotan un desconocimiento absoluto de la valía de los elementos que le rodean á la par que una candidez exagerada rayana á infantil inocencia, disculpable en el que lucha en un distrito por primera vez, jamás perdonable en el que conoce sobradamente la vitalidad ó civismo de una región que él para sus fines particulares ha organizado políticamente.

¿Qué opina de esto el Sr. Lladó y Vallés, *alevosamente* derrotado por una mayoría de tres mil votos, no republicanos?

¿No decía que el distrito era eminentemente republicano. y en esto se fundaba para que la Solidaridad se lo *adjudicara* sin competencia?

El resultado no puede ser más elocuente.